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В начале июня детский тан-
цевальный ансамбль «Зори 
Ингушетии» участвовал в 
первом Северокавказском 
межрегиональном фести-
вале «Танец дружбы», про-
ходившем во Владикавказе. 
Целью фестиваля, как ука-
зано в положении, являлось 
нравственное, духовное и 
эстетическое воспитание 
подрастающего поколения на 
основе приобщения к народ-
ному творчеству, а задачами 
– поддержка детского хорео-
графического творчества, 
сохранение и приумножение 
культурно-исторического на-
следия народов России и 
Кавказа, воспитание патрио-
тизма, уважения и бережного 
отношения к национальной 
культуре, традициям 
и обычаям, твор-
ческое общение 
с целью повыше-
ния исполнитель-
ского мастерства 
участников и про-
фессионального 
уровня руководи-
телей ансамблей. 
Как следует со слов 
участников этого 
фестиваля, высо-
кие цели, заявлен-
ные организато-
рами фестиваля, 
были достигнуты 
ими в полной мере. 
Вот что рассказал 
нам директор мал-
гобекского КДЦ Ма-
гомед Газдиев, по-
бывавший на этом 
фестивале:

- Нашу делегацию 
возглавлял дирек-
тор республиканско-
го дома народного 
творчества Беслан 
Газдиев. Также участников 
сопровождали я и руково-
дитель ансамбля Микаил 
Кодзоев. 31 мая на так на-
зываемом черменском круге 
нас встречала группа, закре-
пленная за нами организато-
рами фестиваля: представи-
тели администрации города 
и учащиеся и педагоги одной 
из школ города.  С первой 
же встречи, начавшейся по 
старинной традиции с пре-
поднесения гостям хлеба-
соли,   мы окунулись в празд-
ничную атмосферу, радости 
и дружелюбия. Эти чувства 

сопутствовали нам все вре-
мя, пока мы находились во 
Владикавказе. Разместили 
нас в двухместных номерах 
гостиницы «Владикавказ», 
питание было организовано 
в ресторане при гостинице. В 
свободное от конкурса время 
для детей была предусмо-
трена обширная экскурсион-
ная программа: посещение 
центральной мечети, раз-
влекательного комплекса 
«Остров сокровищ», где би-
леты на любые аттракционы 
детям покупали представи-
тели группы сопровождения. 
Они же за свой счет покупа-
ли детям мороженое, устрои-
ли для них и праздничный 
обед. Я рассказываю про эти 
детали, чтобы подчеркнуть, 

что хозяева во всем стара-
лись угодить нам. В первый 
же день состоялась встреча 
всех руководителей  с главой 
администрации Владикавка-
за Сергеем Дзантиевым. А 2 и 
3 июня в Северо-Осетинском 
государственном театре 
им.В.В.Тхапсаева для участ-
ников фестиваля состоялся 
концерт Московского госу-
дарственного академическо-
го театра танца «Гжель».

В фестивале участвова-
ли группы из всех регионов 
Северного Кавказа: ансамб-
ли «Ковылек» из Красно-

дарского края, «Салам» 
из Черкесска, «Конфетти» 
из ставропольской  стани-
цы Прасковая, «Башлам» 
из Грозного, «Нартшыр» 
из Нарткалы, «Беслиней-
нэфыль» из Майкопа, «Сари-
хум» из Дагестана, североо-
сетинские ансамбли «Дети 
гор», «Владикавказские ала-
ны», «Маленький джигит», 
«Хуры-тын», «Маленький ар-
фан», а также дуэт А. Засее-
вой и Г. Кокоева из Южной 
Осетии. Жюри конкурса было 
весьма представительным 
– народные артисты, заслу-
женные работники культуры, 
лауреаты Государственных 
премий РФ и профессора. 
Практически все члены жюри 
приехали из Москвы. Для ру-

ководителей и хореографов 
групп проводились мастер-
классы и индивидуальные 
консультации мастеров тан-
ца во главе с профессором 
Владимиром Захаровым, ко-
торый и являлся председате-
лем жюри. 

Соревновались участники 
в двух возрастных группах, 
мы же повезли туда танцоров 
старшей возрастной группы 
– от 13 до 16 лет. Для  уча-
стия в конкурсе нами были 
подготовлены два номера: 
праздничный ингушский та-
нец и девичий танец «Цве-

ток». Кроме этого наш танец 
«Молодежный» был включен 
в программу открытия фести-
валя, а парный танец «У род-
ника» вошел в гала-концерт 
в день закрытия. Все наши 
номера были очень тепло 
встречены зрителями, нас 
долго не отпускали со сцены. 
Нашей группе было присуж-
дено второе место, за что 
нас наградили дипломом и 
ценным призом – цифровым 
фотоаппаратом. Кроме этого 
всем участникам были вру-
чены подарочные наборы.

От имени всех членов на-
шей делегации я хочу выра-
зить глубокую признатель-
ность хозяевам фестиваля 
и отдельно представителям 
администрации города Рите 

Фидаровой и Елене Рамо-
новой,  директору СОШ №42 
Фатиме Дзагуровой, педаго-
гам Иде Каргаевой, Альбине 
Дзапаровой, Альбине Дарчи-
евой и учащимся той же шко-
лы, сопровождавшим нашу 
группу и сделавшим все для 
того, чтобы у нас остались 
только добрые воспомина-
ния о днях фестиваля. 

А. АлихАнов

«Танец дружбы» во Владикавказе
ДОБРОСОСЕДСТВО

Продолжается интен-
сивная работа по исполне-
нию поручений Главы Ре-
спублики Ингушетия Ю-Б. 
Евкурова по благоустрой-
ству придомовых терри-
торий и территорий, при-
легающих ко всем видам 
торговых предприятий, 
а также активизируется 
деятельность по наведе-
нию порядка в области са-
нитарного, земельного и 
градостроительного за-
конодательства РФ, РИ, 
муниципального образо-
вания «Городской округ 
г.Малгобек».

И. о. главы админи-
страции г.Малгобека 
А.Додовым издано специ-
альное распоряжение, где 
предлагается закрепить 
за руководителями муни-
ципальных учреждений и 
предприятий придомовые 
территории многоквар-
тирных домов для бла-

гоустройства, озеленения 
и других видов работ. На-
чальнику отдела учета и 
отчетности администра-
ции МО «Городской округ 
г. Малгобек» поручено 
обеспечить средства для 
заказа баннеров на тему: 
«Я за чистый город», 
«Сделаем мир чище, очи-
стим от мусора свой го-
род», «Покажи своё лицо, 
благоустрой свою приле-
гающую территорию». 

На днях в администра-
ции города состоялось 
специальное совещание, 
где было принято реше-
ние о проведении рейдо-
вых мероприятий с целью 
выяснения нарушений 
в области соблюдения 
земельного и градо-
строительного законода-
тельства на территории 
г.Малгобека. Назначены  
ответственные лица по 
проведению этой рабо-

ты. С участием работни-
ков прокуратуры, ОВД по 
Малгобекскому муници-
пальному району и чле-
нов жилищных инспекций 
ответственные лица будут 
выявлять факты незакон-
ного строительства. Всем 
руководителям и коллек-
тивам предприятий, неза-
висимо от форм собствен-
ности, поручено привести 
подведомственные тер-
ритории в нормальное 
состояние. Владельцам 
многосекционных киосков 
предложено в сжатые 
сроки навести санитарный 
порядок на прилегающей 
территории и обеспечить 
укладку тротуарной плит-
ки.

На заседании был 
утвержден план по бла-
гоустройству и озелене-
нию городской террито-
рии. Перед коллективом 
городского ПУЖКХ были 

поставлены конкретные 
задачи по наведению 
санитарного порядка на 
подведомственной терри-
тории. Также будут прово-
диться рейды по выявле-
нию лиц, выбрасывающих 
мусор на не предназна-
ченных для этого местах. 
К этой работе предлагает-
ся привлечь телевидение, 
печатные средства массо-
вой информации, работ-
ников Роспотребнадзора. 

Рассматривался вопрос 
по созданию товариществ 
собственников жилья 
(ТСЖ) в многоквартирных 
домах г.Малгобек.

За проведением этих ра-
бот будет осуществляться 
контроль,  проведенные 
мероприятия будут ана-
лизироваться на очеред-
ных совещаниях в адми-
нистрации города.

К. Ахмедов

За чистоту и порядок

Глава Ингушетии 
Ю-Б. Евкуров признан самым 

открытым главой региона
Национальная служба 

мониторинга совместно 
с АНО "Институт незави-
симых политических ис-
следований" подготови-
ли медиа-рейтинги глав 
субъектов РФ за май 2011 
года на основе коэффици-
ента информационной от-
крытости. 

Согласно рейтингу, аб-
солютным лидером по ин-
формационной открыто-
сти стал Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров. За ним 
следуют главы Рязанской 
и Пензенской областей 
Олег Ковалев и Василий 
Бочкарев, отмечает "На-

циональная служба мони-
торинга". 

Глава Адыгеи Аслан 
Тхакушинов стал лидером 
в Южном федеральном 
округе, заняв 18 место в 
общем списке. 

Губернатор Ставро-
польского края Валерий 
Гаевский разделил 14 и 
15 места с главой Баш-
кортостана, а на 16 ме-
сте разместился глава 
Кабардино-Балкарии Ар-
сен Каноков. 

Губернатор Краснодар-
ского края Александр 
Ткачев оказался лишь на 
23-м месте, опередив на 

семь позиций главу Чечни 
Рамзана Кадырова (30-е 
место). 39-ю позицию за-
нимает глава Северной 
Осетии Таймураз Мамсу-
ров. Далеко позади оста-
лись глава Дагестана Ма-
гомедсалам Магомедов с 
65-м местом, губернатор 
Ростовской области Васи-
лий Голубев (72-е место) и 
глава Карачаево-Черкесии 
Рашид Темрезов (74-е ме-
сто). 

Всего в рейтинге пред-
ставлено 83 позиции. 

Коэффициент информа-
ционной открытости отра-
жает степень открытости 

персоны перед информа-
ционными источниками. 
Показатель рассчитывает-
ся как соотношение числа 
публикаций с прямой или 
косвенной речью персоны 
к общему числу сообще-
ний с его упоминанием. 
Таким образом, в Топ рей-
тинга попадают не те пер-
соны, о которых больше 
всего пишут в СМИ, а те, 
каждое упоминание ко-
торых содержит месседж 
для той или иной аудито-
рии. 

Юга.Ру

18-я отчетно-выборная 
конференция республикан-
ских единороссов под пред-
седательством секретаря 
политсовета ингушского ре-
гионального отделения ВПП 
«Единая Россия» Мухтара 
Бузуртанова состоялась 
в Назрани 15 июня 2011 
года. В ее работе приняли 
участие 101 делегат, пред-
ставляющие населенные 
пункты республики, члены 
контрольно-ревизионной 
комиссии Ингушского ре-
гионального отделении 
фракции «Единая Россия» 
в Народном Собрании РИ, 
участники ингушского регио-
нального координационного 
совета, общероссийского 
народного фронта – пред-
ставители общественных 
организаций и объединений, 
сторонники партии «Единая 
Россия», а также пригла-
шенные гости: член Совета 
федерации, член централь-
ной контрольно-ревизионной 
комиссии ВПП «Единая Рос-
сия» Рудик  Искужин, депу-
тат Государственной Думы 
Федерального Собрания РФ, 
руководитель Северокавказ-
ского межрегионального ко-
ординационного совета ВПП 
«Единая Россия» Адальби  
Шхагошев, главный феде-
ральный инспектор по Север-
ному Кавказу В. Трубицин. 

В своем отчетном докла-
де секретарь политсовета 
Мухтар Бузуртанов назвал 
одной из основных задач  ре-
гионального отделения ВПП 
«Единая Россия» – разъяс-
нение населению политики 
государства и содействие в 
реализации этой политики. 
По мнению М.Бузуртанова, 
нужно доносить до населе-
ния республики решения го-
сударственной власти, разъ-
яснить, почему эти решения 
принимаются и какие положи-
тельные последствия следу-
ет от них ожидать. Докладчик 
перечислил мероприятия, 
проведенные в республике 
партией. Такие как «Студен-

ческая весна», мероприятия, 
посвященные  Дню знаний, 
Дню пожилого человека, Дню 
согласия и примирения. Так-
же отметил реализованные 
в Ингушетии партийные про-
екты по линии образования, 
здравоохранения и др. На-
пример, на обустройство На-
зрани по линии партии выде-
лено 106 млн.руб. Из них 35 
млн. - на дороги. 

Эти же цифры в своем 
кратком выступлении привел 
глава администрации Назра-
ни Б.Оздоев, добавив, что из 
35 млн. рублей освоено 60-
80%. 

Далее на конференции 
были заслушаны доклады 
председателя региональной 
контрольно-ревизионной ко-
миссии Закре Мамилова и 
председателя мандатной ко-
миссии Б. Цокова. 

После прений слово было 
предоставлено Главе респу-
блики, члену политсовета  
регионального отделения      
ВПП     «Единая Россия»  
Ю-Б.Евкурову. В своем вы-
ступлении Ю-Б.Евкуров  
очертил основные направ-
ления, на которые  партии 
здесь в Ингушетии следует 
обратить особое внимание. 
Это  привлечение молодежи 
к общественной жизни, стро-
ительство домов для пре-
старелых, оказание адрес-
ной помощи малоимущим, 
организация полноценного 

летнего отдыха детей, чтобы 
ребенку было что  «написать 
в сочинении  1 сентября».

Руководитель Северокав-
казского межрегионального 
координационного совета 
партии, депутат Государ-
ственной Думы Федераль-
ного Собрания  РФ Адальби 
Шхагошев в своей речи сразу 
отметил: «Мы в новом фор-
мате подходим к выборам  
в Государственную Думу и к 
работе партии в целом. Мы 
пассивно привлекаем в свои 
ряды активных людей. Каче-
ством надо заниматься, а не 
количеством. Мне кажется, 
замечательная площадка 
сегодня обозначается в виде 
общероссийского народного 
фронта, когда в разных субъ-
ектах народный фронт реша-
ет разные задачи. В одном 
случае это, чтобы у партии 
«Единая Россия» было боль-
ше сторонников, в другом 
случае, чтобы выявлять но-
вых лидеров и новые идеи. 
Для чего нужен народный 
фронт? По моему мнению, 
чтобы мы внутри партии рас-
шевелились. Если мы это 
используем с толком, для 
новых лиц - это незаменимая 
площадка. Самое основопо-
лагающее сегодня - выходить 
в люди. Мы мало общаемся с 
людьми». 

В перерыве Адальби Шха-
гошев  дал небольшое интер-
вью корреспонденту «Серда-

ло».
- В своем выступлении 

с трибуны вы назвали 
«Единую Россию» самой 
мощной партией в стране.   
Хотелось бы услышать ар-
гументы, кроме того, что 
вас большинство во власт-
ных структурах?

- Сегодня по всем направ-
лениям жизнедеятельности 
страны это единственная 
партия, у которой есть потен-
циал и возможности продви-
гаться и решать проблемы. 
Нет у других партий таких 
возможностей, просто нет. 

- Можно узнать почему?
- Потому что у них рейтинг 

маленький, потому что они 
работают хуже, чем мы. Се-
годня востребованы не все 
силы, которые могли бы при-
нести пользу стране, мы это 
знаем. И поэтому создается 
общероссийский народный 
фронт.

- Что собой представляет 
народный фронт?

- Это движение равных 
партнеров. Общественные 
организации всегда с нами 
сотрудничали. На этот раз 
они вместе с нами будут идти  
и в Государственную Думу, и 
в региональные парламенты, 
и на муниципальные выбо-
ры. И вместе с нами будут 
составлять программу.

м. КодЗоевА

ПАРТИйНАЯ   ЖИЗНь

Нужно серьезно 
подойти к выборам
Об этом заявил на отчетно-выборной конференции Ингушского 
регионального отделения всероссийской политической партии 

«Единая Россия» Глава Ингушетии, член президиума политсове-
та регионального отделения ВПП «Единая Россия» Ю-Б.Евкуров

Состоялась отправка 
безработных 

граждан Ингушетии 
для трудоустройства 

в других регионах 
России

14 июня 2011 года   был организован выезд порядка 150 
безработных жителей Республики Ингушетия для трудоу-
стройства в других субъектах Российской Федерации. 

Это стало возможным благодаря эффективному взаимо-
действию правительства Республики Ингушетия, управления 
государственной службы занятости населения республики 
при активном участии государственного учреждения «Межре-
гиональный ресурсный центр».

Перед отъездом групп соискателей сотрудники рабочей 
группы ГУ «МРЦ» совместно с коллегами из управления госу-
дарственной службы занятости населения Республики Ингу-
шетия провели ряд встреч с безработными, которые решили 
трудоустроиться в регионах России.

Предпочтения при выборе вакансий в этот раз соискатели 
из числа жителей Ингушетии отдали Воронежской, Липецкой, 
Пермской,  Ростовской,  Рязанской и Тверской областям.

В самое ближайшее время планируется организовать по-
добный выезд безработных в Московскую и Тюменскую об-
ласть, а также в Краснодарский край.

По характеру труда самыми востребованными стали се-
зонные, временные работы и работы вахтовым методом. По 
сфере деятельности преобладают строительная отрасль и 
аграрный сектор.   

Выезд безработных был организован на микроавтобусах  и 
железнодорожным транспортом. 

игорь СтуРит,
специалист Гу 

«межрегиональный ресурсный центр» 

Телефон 
«прямой линии»

приёмной президента Российской Федерации

В городе Магасе начал работу телефон (8 8734) 55-01-89  
«прямой линии» приёмной президента Российской Федера-
ции для обращений граждан, столкнувшихся с фактами кор-
рупции при получении пособий по безработице и средств на 
финансирование открытия собственного дела в рамках про-
граммы самостоятельной занятости населения.

В число лауреатов 
конкурса 

в Нальчике вошли 
юные художники 

из Ингушетии
В столице Кабардино-Балкарии – г.Нальчике – состоялся 

праздник детского творчества – Северокавказский конкурс 
детского изобразительного искусства имени заслуженного 
учителя КБР А. Л. Ткаченко. 

Вот уже несколько лет в конкурсе принимают участие вос-
питанники детской художественной школы г. Назрани. 

Директор школы Лидифа Гиреева отмечает, что конкурс 
вызывает неподдельный интерес у всех его участников, по-
этому, несмотря на сложности с отправкой работ в Нальчик, 
участием делегации на вручении дипломов и т. п., детская ху-
дожественная школа г. Назрани является неизменным участ-
ником конкурса. 

Несмотря на то, что в конкурсе принимало участие боль-
шое количество работ со всего Северного Кавказа, юные ху-
дожники Ингушетии традиционно были отмечены дипломами 
лауреатов. Ислам Шадыжев и Руслан Гиреев отмечены III 
Премией лауреата Северокавказского конкурса - выставки 
детского изобразительного искусства имени А. Л. Ткаченко. 

Работы воспитанников ДХШ г. Назрани среди лучших работ 
детей Северного Кавказа представлены в экспозиции музея 
изобразительных искусств КБР. 

Доулистов из 
Ингушетии признали 

одними из лучших
На одной из главных и старейших площадей Рима - Пьяцца 

Навона, – по случаю Дня России прошёл Фестиваль нацио-
нальной культуры «Созвездие России», собравший лучшие 
танцевальные и хоровые коллективы из разных регионов 
РФ. 

– Желающих выступить в Риме было большое количество, 
но мы отобрали лучших из лучших, – сказала начальник 
управления культурных программ Россотрудничества Надеж-
да Кущенкова.

Представлять всё многообразие культуры России в Вечный 
город приехали 11 коллективов, среди которых и наши зем-
ляки – артисты государственного ансамбля народного танца 
«Ингушетия». Ансамбль доулистов, которым многие годы 
руководит народный артист Республики Ингушетия Руслан 
Куркиев, – это очень яркий самобытный коллектив, и что при-
мечательно, доулисты одновременно являются ведущими ар-
тистами ансамбля танца.

Номер, представленный ингушскими артистами, очень по-
нравился жителям и гостям Рима. 

Пресс-служба министерства культуры Ри
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Они погибли, защищая нас
21 июня 2004 года от рук террористов при исполнении служебного долга 

погибли сотрудники МВД Республики Ингушетия

Повысить уровень знаний 
и искоренить коррупцию – 
таковы главные задачи, кото-
рые призван решить единый 
государственный экзамен, 
считает преподаватель сред-
ней школы №2 с. Кантышево 
Лейла Касиева. Выпускница 
грозненского пединститута 
Лейла Касиева вот уже сем-
надцать лет преподает мате-
матику в школе. Сейчас для 
работников образования и 
для учащихся напряженная 
пора и найти собеседника, 
с которым можно было бы 
поговорить о шествующем 
полным ходом в настоящее 
время едином государствен-
ном экзамене, оказалось 
делом непростым. С Лейлой 
мы встретились в воскрес-
ный день, в который в этом 
году страна отмечала День 
России.

- В каком году он был 
введен, я запамятовала, в 
2007 или 2008 году?

- В 2007 году был пробный 
экзамен по двум предметам 
– по русскому языку и ма-
тематике. Он не был обяза-
тельным, а по желанию.

- И много было желаю-
щих?

- Нет. Зная, что это экспе-
римент и ответственность 
они не несут, учащиеся в 
большинстве своем в нем 
участие не приняли. А вот 
с 2008 года согласно фе-
деральному закону все 
учащиеся по всей стране в 
обязательном порядке сда-
ют единый государственный 
экзамен. Он является и всту-
пительным экзаменом в выс-
шие и средне-специальные 
учебные заведения.

- В этом году как начался 
процесс?

- Первый экзамен прошел 
27 мая. Это выборный экза-
мен по биологии, информа-
тике и русской литературе.

- А обязательные пред-
меты – русский язык и 
математика – не первыми 
сдают?

- Нет. Первым всегда идет 
этот экзамен – биология, ин-
форматика, русская литера-
тура. В прошлом году он со-
стоялся 26 мая, в этом году 
– 27 мая. А перечень пред-
метов тот же самый. Это 
экзамен по выбору. Русский 
язык сдавали 31 мая. Там 
тоже каждый год плюс-минус 
один день. Экзамен по мате-
матике состоялся 6 июня. На 
сегодняшний день результа-
ты ни по русскому языку, ни 
по математике нам еще не 
известны.

- Это все экзамены?
- Нет, 14 июня – физика и 

история. Поскольку 14 июня 
– основной день сдачи экза-
мена, учащиеся выбирают 

из этих двух предметов при-
оритетный для поступления 
и сдают его в основной день, 
т.е. 14 июня. А тот предмет, 
скажем второстепенный, но 
выбранный ими, сдают в ре-
зервный день. Он обозначен 
– это 17 июня.

Хотелось бы обратить 
внимание еще на один мо-
мент. С самого начала новой 
формы итоговой аттестации 
в ней обязательно присут-
ствуют два экзамена – по 
русскому языку и математи-
ке. Если на одном из этих эк-
заменов учащийся получает 
неуд, он имеет возможность 
его пересдать. Пересдача 
обязательных экзаменов 
предусмотрена также в слу-
чае, если учащийся в день 
экзамена заболел или в его 
семье произошло трагиче-
ское событие. Нужно только 
своевременно в управлении 
образованием представить 
соответствующий документ 
из больницы или админи-
страции.

- А когда заканчивается 
экзаменационный пери-
од?

- До конца этого месяца 
все экзамены должны быть 
сданы. День пересдачи еще 
не определен. Нам известны 
только резервные дни – 17 и 
18 июня. А насчет пересдачи 
известят дополнительно.

- До нашей встречи я не-
много пообщалась с ро-
дителями, выпускниками 
и студентами. Мнения по-
лярно противоположные. 
Одни приветствуют ново-
введение, другие смотрят 
на это пессимистично. Ка-
ково ваше мнение? И что 

говорят на этот счет в пе-
дагогических кругах?

- Если брать единый госэк-
замен в идеале, так, как он 
прописан, я только за. Счи-
таю его большим плюсом. 
Особенно для нас, жителей 
периферии. Сдача вступи-
тельного экзамена у себя на 
месте во многом облегча-
ет момент поступления.  А 
потом, экзамен – это ведь 
стресс даже для очень хоро-
шо подготовленного челове-
ка. ЕГЭ позволяет сократить 
стрессовую ситуацию. Рань-
ше дважды за один период 
сдавали экзамены, сначала 
выпускные в школе, затем 
вступительные в высшее или 
средне-специальное заведе-
ние. А сейчас и те, и другие 
объединены и сдают за один 
раз. Это большой плюс.

Далее. Мнение, что не-
подготовленный человек 
может сдать ЕГЭ – неверно. 
Случайности, о которых го-
ворят по поводу экзаменов 
с выборными ответами, ис-
ключены. Попасть крестиком 
наугад в правильный вари-
ант ответа маловероятно. А 
потом, каждый год учитыва-
ют в этой системе ошибки, 
промахи и вносят измене-
ния. Поскольку я – матема-
тик, скажу по своему пред-
мету. В начале у нас КИМ 
(контрольно-измерительные 
материалы, наверное, то 
же самое, что раньше на-
зывали контрольными ра-
ботами – М.К.) состояли из 
трех частей: первая часть с 
выборным ответом – вопрос 
и четыре варианта ответа. 
Нужно в бланке отметить 
крестиком тот вариант, кото-

рый ты считаешь правиль-
ным. С прошлого года этой 
части уже нет, т.е. выборные 
ответы вообще исключены. 
У нас две части: с кратким 
ответом и вторая часть, где 
решение нужно писать раз-
вернуто. Неподготовленному 
ученику это задание решить 
невозможно.

- А есть ли минусы у 
ЕГЭ?

- Минусы могут быть в ка-
ком отношении. Реформа 
разработана, на мой взгляд, 
чтобы повысить уровень 
знаний учащихся и искоре-
нить коррупцию, чтобы в 
высшие учебные заведения 
случайные люди не попада-
ли. Я слежу за информаци-
онными программами. Если 
не решить вторую пробле-
му – проблему с коррупцией 
– чтобы был нормальный, 
здоровый ученический кон-
курс, то и первую проблему 
– повысить уровень знаний, 
повысить доверие к единому 
госэкзамену – невозможно 
решить. Пороки взрослых 
сильно отражаются на де-
тей. Вот они видят, что тот 
продукт, который мы про-
изводим в школах – знания 
– нигде не применяется. А 
человек, тем более ребенок, 
ленив. То, что не нужно, не 
надо делать. Не нужны зна-
ния, они не хотят их полу-
чать, не хотят трудиться в 
этом направлении.

- Но ведь знания нужны. 
И во все времена были 
нужны. Это неправиль-
но считать, что знания не 
нужны.

- Нам в школе очень труд-
но. Если бы ребенок знал, 
что если он не  выучит урок, 
он не сдаст экзамен, а зна-
чит не получит аттестат и так 
далее, было бы правильно. 
Но так не происходит, как ви-
дим. Он не только не остает-
ся, но даже идет далеко.

- И занимает чужое ме-
сто, точнее получается 
некомпетентный человек 
занимает должность и тем 
самым вредит обществу 
здоровых людей.

- Должен быть здоровый 
ученический конкурс, чтобы 
дети мерились знаниями.

м. КодЗоевА

ОБРАЗОВАНИЕ

Чтобы повысить 
уровень знаний

обильные дожди, шед-
шие в мае и продолжающи-
еся лить в июне, с одной 
стороны не дали возмож-
ности 100% справиться 
с заданием по севу сель-
хозкультур для производ-
ства семян, но с другой 
стороны они способству-
ют бурному развитию 
растений. Заметим, что 
дальнейший сев для про-
изводства семян, в част-
ности в июне, был немыс-
лим от того, что сроки, 
выделенные агротехни-
кой для такого мероприя-
тия, прошли. А вот сев 
для кормовых целей можно 
и нужно продолжить, что 
и делается в некоторых 
сельхозпредприятиях, не-
справившихся с севом для 
производства семенного 
материала.

Ну а сегодня сев для про-
изводства семенного мате-
риала завершен. К сожале-
нию, удалось это сделать не 
в полных объемах. Оставши-
еся площади, повторюсь, за-
севаются для производства 
кормов.

Итак, весенние полевые 
работы позади. А в настоя-
щее время полевые рабо-

ты вступили в другую фазу, 
известной как уход за рас-
тениями, от качественной 
реализации которой зависит 
второй урожай. Сегодня идет 
междурядная обработка под-
солнечника, кукурузы, сахар-
ной свеклы, картофеля и дру-
гих культур. Эта важнейшая 
работа ведется не только 
механическим способом, то 
есть агрегатами, задейство-
ванными на культивации, но 
и химсредствами против сор-
няков и вредителей, в част-
ности, колорадского жука.

По уходу за растениями 
особенно отличились земле-
дельцы отдельных малгобек-
ских сельхозпредприятий, в 
которых отсеялись раньше 
других. Яровые растения в 
этом районе, по мнению спе-
циалистов отдела земледе-

лия, механизации и малых 
форм хозяйствования мин-
сельхоза, в основном повсе-
местные  и крепкие, что, хо-
чется надеяться, к хорошему, 
доброму урожаю.

А вот среди сельхозпред-
приятий республики отличи-
лись полеводы сунженского 
ГУПа ОПХ «Нестеровское», 
которым руководит  Яраги 
Костоев. В этом хозяйстве, 
впрочем, как и всегда, и виды 
яровых растений на зависть, 
и уход за ними прямо-таки 
великолепный.

Среди малгобекских хо-
зяйств можно отметить ГУПы 
«Даймохк», «Кавказ», «Ача-
луки» и сельхозкооператив 
«Даби-Юрт», возглавляемые 
Рустамом Костоевым, Маго-
медом Мержоевым, Ибраги-
мом Торшхоевым и Даудом 

Ваделовым. В Назрановском 
районе можно выделить по-
леводов сельхозпредприятий 
«Яндаре», «Сурхахинское», 
«Волжанин», «Кантышев-
ское», директорами которых 
являются Осман Латыров, 
Тамерлан Измайлов, Мусса 
Муталиев и Шарип Кодзоев.

Вот как раз с земледельцев 
вышеупомянутых ГУПов, по 
утверждению специалистов 
минсельхоза, почти еже-
дневно бывающих на полях, 
можно и нужно взять пример 
всем остальным.

Короче, полевые работы по 
уходу за растениями в раз-
гаре, правда, иногда их при-
ходится приостанавливать 
из-за дождей, без которых 
доброму урожаю не быть.

СЕЛьСКОЕ ХОЗЯйСТВО

Идет интенсивный 
уход за посевами

Итак, земледельцы 
наконец-таки отсеялись. Впе-
реди уход за посевами яро-
вых культур - культивация, то 
есть междурядная обработка 
растений и химобработка,  
предусмотренные против 
сорняков и вредителей.

От того, как будет проведен 
этот уход, во многом зависит 
и будущий урожай.

Если полевые операции по 
уходу будут проводиться сво-
евременно и качественно, 
порадует и урожай.  Правда,  
за исключением засухи, кото-
рая, надеемся, в этом году не 
будет ни в нашем, ни в дру-
гих регионах страны.

Что касается сева яро-
вых, завершенного в начале 
июня, скажем, что его пло-
щади чуть больше, чем они 
были в прошлом году. И ка-
чество сева намного лучше. 
А то, что сев был немнож-
ко запоздалым, связано, в 
основном, с погодными усло-
виями. Май был почти весь 

дождливым, за исключением 
нескольких дней, когда мож-
но было сеять. В большин-
стве сельхозпредприятий, 
в которых руководители и 
специалисты проявили нео-
бычную заботу о людях тру-
да, а конкретно о полеводах, 
организовав посевную  кам-
панию в две смены, исполь-
зуя при этом не только каж-
дый погожий день, но и час, 
сев прошел в оптимальные 
сроки. А сегодня в этих ГУ-
Пах всходы повсеместные и 
крепкие, и интенсивно разви-
ваются под жаркими лучами 
июльского солнца. А то, что 
всходы растений – подсол-
нечника, кукурузы и других 
культур радуют глаз, связано 
не только с своевременным  
и качественным севом в этих 
сельхозпредприятиях, но и с   
высококачественным серти-
фицированным материалом, 
завезенным в хозяйства  по 
инициативе нового министра 
сельского хозяйства Русла-

на Костоева. В предыдущие 
годы, скажем прямо, не было 
такого. Отсюда, в хозяйствах 
сеяли  что попало, в том чис-
ле и некачественные семена, 
в результате чего и урожаи 
были низкими. 

Короче, виды яровых по-
севов в подавляющем боль-
шинстве хозяйств, по мнению 
специалистов минсельхоза, 
нормальные и многообе-
щающие на добрый урожай. 
Но это явно недостаточно, и 
это не может давать гаран-
тию на такой урожай, если не 
проводить своевременный и 
надлежащий уход за расте-
ниями так, как  этого требует 
агротехника. Именно поэто-
му на планерке, прошедшей 
в понедельник в аграрном  
ведомстве, его глава потре-
бовал от уполномоченных 
каждодневного контроля по 
уходу за растениями. При 
этом министр попросил упол-
номоченных, которых он на-
значил на период сезонных 

работ в сельхозпредприятие, 
чтобы они не упускали из 
виду людей труда, занятых 
уходом за растениями. Име-
ется ввиду обеспечение их 
своевременным и качествен-
ным кормлением.

Итак, в большинстве хо-
зяйств республики идет меж-
дурядная обработка расте-
ний, которая является одним 
из самых сложных и ответ-
ственных полевых операций.

Правда, июльские пролив-
ные дожди, способствующие 
интенсивному росту сорных 
трав, крайне осложнили эту 
и без того нелегкую работу. 

Полеводы полны решимо-
сти своевременно и каче-
ственно реализовывать  все 
предусмотренные агротех-
никой полевые операции, 
направленные на конечный 
результат - получение добро-
го урожая.

Ш. БАтАРБеКов

Междурядной обработке – темпы и качество

ДОТМУРЗИЕВ Тамерлан Умарович
прапорщик милиции

(11.03.1974 – 21.06.2004)

Родился 11 марта 1974 года в селе Гамурзиево Назранов-
ского района Чечено-Ингушской АССР. В органах внутренних 
дел с февраля 1997 года.

Вечером 21 июня 2004 года группа сотрудников ОМОНа, в 
которую входил прапорщик милиции Дотмурзиев, получила 
информацию о вооруженном нападении на пост ДПС. Ми-
лиционеры немедленно выехали к месту происшествия. На 
подъезде к посту сотрудники ОМОНа попали под кинжальный 
огонь бандитов и были окружены. Группа заняла оборону и 
открыла ответный огонь. В перестрелке прапорщик милиции 
Дотмурзиев получил ранение, но, несмотря на боль, продол-
жал отстреливаться от наседавших бандитов. В бою он уни-
чтожил одного из нападавших, но и сам  получил смертель-
ное ранение в голову.

За мужество, отвагу и самоотверженность, проявленные  
при исполнении служебного  долга, указом  президента Рос-
сийской Федерации № 1093 от 20 августа  2004 года прапор-
щик милиции Дотмурзиев Тамерлан Умарович награжден ор-
деном Мужества (посмертно).

Приказом МВД России № 1041 от 23 декабря 2005 года 
навечно зачислен в списки личного состава ОМОНа при 
МВД Республики Ингушетия.

Кациев Исмаил Бексултанович
сержант милиции

(8.10.1978 – 21.06.2004)

Родился в селе Экажево Назрановского района ЧИАССР. 
В 1996 году призван на службу в Вооруженные силы. В июне 
2002 года направлен на службу в органы внутренних дел.

Вечером 21 июня 2004 года подполковник милиции Кациев 
получил информацию от дежурного по оперативному полку, 
что вооруженные бандиты совершили нападение на объек-
ты правоохранительных органов и силовых структур Респу-
блики Ингушетия. Вместе с сержантом милиции Исмаилом 
Кациевым на служебной автомашине офицер направился в 
расположение полка. На перекрестке экажевского круга ми-
лицейская машина попала под перекрестный огонь боевиков. 
Исмаилу удалось вырваться из-под огня и съехать на про-
селочную дорогу. У станицы Троицкой Сунженского района 
автомобиль был остановлен вооруженными людьми. Мили-
ционеры подверглись нападению преступников. В результате 
неравного боя полковник милиции Кациев и сержант мили-
ции Кациев были расстреляны.

Награжден орденом Мужества (посмертно).

Приказом МВД России №1041 от 23 декабря 2005 года 
навечно зачислен в списки личного состава управления 
по борьбе с организованной преступностью МВД Респу-
блики Ингушетия.

ТУМГОЕВ Магомед Вахапович
сержант милиции

(15.03.1978 – 21.06.2004).

Родился 15 марта 1978 года в г. Назрани Чечено-Ингушской 
АССР. В органах внутренних дел с мая  2000 года. 21 июня 
2004 года сержант милиции Магомед Тумгоев, услышав вы-
стрелы в районе Назрановского  РОВД, расположенного в 
непосредственной близости от его дома, направился к месту 
службы. На подходе к расположению МВД его остановили во-
оруженные люди и потребовали предъявить документы.  Ког-
да злоумышленники увидели служебное удостоверение сер-
жанта милиции, то сразу напали на него и начали избивать. 
Милиционер оказал достойное сопротивление бандитам, за 
что был расстрелян из автоматического оружия. От получен-
ных многочисленных огнестрельных ранений сержант мили-
ции Тумгоев скончался. 

Указом президента Российской Федерации за мужество и 
героизм, проявленные при исполнении служебного долга в 
условиях, сопряженных с риском для жизни, сержант мили-
ции Тумгоев Магомед Вахапович награжден орденом Муже-
ства (посмертно).

Приказом МВД России № 1041  от 23 декабря 2005 года 
навечно зачислен в списки личного состава Оперативно-
го полка по охране административной границы при МВД 
Республики Ингушетия.

Угурчиев Рустам Бекханович
капитан милиции

(2.02.1978 – 21.06.2004)

Родился 2 февраля 1978 года в г. Назрани Чечено-Ингушской 
АССР. В органах внутренних дел с сентября 1996 года.

Вечером 21 июня 2004 года оперативный дежурный ДЧ 
МВД РИ сообщил капитану милиции Угурчиеву о нападении 
на объекты правоохранительных органов и силовых структур 
республики. Угурчиев вместе с оперуполномоченным УБОП 
МВД РИ лейтенантом милиции А. Угурчиевым сразу же вы-
ехали на личном автомобиле в Назрань. На въезде в город 
их автомобиль остановили вооруженные люди, представив-
шиеся сотрудниками МВД России, и потребовали предъявить 
документы. В этот момент машина, стоявшая рядом, была 
расстреляна бандитами из автоматического оружия. Капитан 
милиции Угурчиев выхватил табельное оружие и произвел 
несколько выстрелов в стоявшего перед ним преступника. 
Офицерам удалось выбраться из автомобиля и принять бой. 
В этой перестрелке его брат Адам погиб, ему же удалось уйти 
из-под огня боевиков. Оторвавшись от преследователей, 
офицер направился к зданию МВД. Однако недалеко от эка-
жевского перекрестка он встретил другую группу боевиков, с 
которыми вступил в бой и геройски погиб.

Награжден орденом Мужества (посмертно).

Приказом МВД России №1041 от 23 декабря 2005 года 
навечно зачислен в списки личного состава управления 
по борьбе с организованной преступностью МВД Респу-
блики Ингушетия.

Костоев Ахмед-Башир Алиевич
прапорщик милиции

(5.05.1968 – 21.06.2004)

Родился 5 мая 1968 года в селе Гази-Юрт Назрановского 
района Чечено-Ингушской АССР. В органах внутренних дел с 
апреля 1994 года.

21 июня 2004 года прапорщик милиции Костоев находил-
ся в отпуске в с. Гази-Юрт Назрановского района. Когда он 
услышал выстрелы и взрывы в Назрани, то сразу же выехал 
в расположение Назрановского РОВД на собственном авто-
мобиле. На одном из перекрестков Назрани его автомобиль 
остановили вооруженные люди. Когда милиционер вышел из 
машины, то сразу же подвергся нападению преступников. В 
рукопашной схватке ему удалось обезоружить одного из на-
падавших, но остальные злоумышленники открыли по нему 
огонь из автоматов. От полученных огнестрельных ранений 
прапорщик милиции скончался.

За мужество, проявленное при исполнении служебного 
долга, указом президента Российской Федерации №1093 от 
20 августа 2004 года прапорщик милиции Костоев Ахмед-
Башир Алиевич награжден орденом Мужества (посмертно).

Приказом МВД России №1041 от 23 декабря 2005 года 
навечно зачислен в списки личного состава управления 
по борьбе с организованной преступностью МВД Респу-
блики Ингушетия.

Угурчиев Адам Бекханович
лейтенант милиции

(10.12.1983 – 21.06.2004)

Родился 10 декабря 1983 года в г. Назрани Чечено-
Ингушской АССР. В органах внутренних дел с августа 2000 
года.

Вечером 21 июня 2004 года при въезде в город Назрань 
около экажевского круга автомобиль Угурчиева остановили 
вооруженные люди, которые представились сотрудниками 
МВД России и потребовали предъявить документы. Лейте-
нант милиции Угурчиев и его брат предъявили служебные 
удостоверения. В этот момент автомашина, стоящая перед 
ними, была обстреляна из автоматического оружия.

Лейтенант милиции А. Угурчиев понял, что его останови-
ли вооруженные преступники, выхватил табельное оружие и 
произвел несколько выстрелов в стоявшего перед ним бан-
дита. После этого офицер предпринял попытку покинуть ав-
томобиль и прикрыть отход своего брата, но попал под кин-
жальный огонь бандитов. В бою лейтенант милиции Угурчиев 
Адам Бекханович погиб.

За мужество, проявленное при исполнении служебного 
долга, указом президента Российской Федерации №1093 от 
20 августа 2004 года лейтенант милиции Угурчиев Адам Бек-
ханович награжден орденом Мужества (посмертно).

Приказом МВД России №1041 от 23 декабря 2005 года 
навечно зачислен в списки личного состава управления 
по борьбе с организованной преступностью МВД Респу-
блики Ингушетия.
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Чем больше читаешь в 
интернете проповедей во-
инствующих ваххабитов и 
сопоставляешь их с поступ-
ками тех, кто, наслушавшись 
этих нравоучений, решил во-
плотить их в жизнь, тем чаще 
приходит на ум одно един-
ственное определение этих 
«наставников» и «питомцев» 
- лицемеры. 

Большой толковый сло-
варь современного русского 
языка под редакцией Д.Н. 
Ушакова так трактует значе-
ние слова «лицемер» - че-
ловек двуличный, дурной, 
злонамеренный, но притво-
ряющийся добродетельным, 
добрым, чистосердечным. 
Более точной характеристи-
ки представителям совре-
менного северокавказского 
бандподполья не придумать. 
И доказательств того, что 
чёрные дела и истинные 
мотивы действий лесных 
бородачей противоречат  за-
являемым ими для широкой 
публики благим намерениям, 
предостаточно. 

Вспомните хотя бы их по-
стоянные воззвания о том, 
что «моджахеды» категори-
чески против того, чтобы на 
территории, где они промыш-
ляют, торговали спиртным. 
Да, согласно мусульманской 
традиции, всё, что затума-
нивает разум, относится к 
категории запретного. Но 
с другой стороны в нашем 
светском государстве у каж-
дого гражданина есть сво-
бода выбора: купить ли ему 
для праздника бутылку вина, 
чтобы сдобрить дружеское 
застолье, или провести это 
время в уединении и молит-
ве. К тому же знающий меру 
в употреблении горячитель-
ных напитков не выходит за 
рамки приличий и вполне 
контролирует свой разум. 

Однако речь не о том, что-
бы разрешать или запрещать 
продажу алкогольных напит-
ков, а о том, что думают по 
этому поводу боевики, и как 
решают «проблему». В ка-
честве объяснения правоты 
своих действий они избрали 
следующее изречение: «О, 
те, которые уверовали! Во-
истину, опьяняющие напит-
ки, азартные игры, каменные 
жертвенники (или идолы) и 
гадальные стрелы являются 
скверной из деяний дьявола. 
Сторонитесь же ее, — быть 
может, вы преуспеете. Во-
истину, дьявол при помо-
щи опьяняющих напитков и 
азартных игр хочет посеять 
между вами вражду и нена-
висть и отвратить вас от по-
минания Аллаха и намаза. 
Неужели вы не прекратите?» 
(Коран, 5: 90,91).

И как же устроители груп-
пировки «Имарат Кавказ» 
отвращают население Се-
верного Кавказа от покупки 
алкоголя? Очень просто: со 
свойственным им радикализ-
мом и бескомпромиссностью. 
Товар уничтожать, торговцев 
спиртным – в расход, торго-
вые точки – предавать огню и 
разрушению. С потребителя-
ми спиртного (и даже теми, 
кто в этот момент случайно 
оказался рядом) бандиты 
тоже особо не церемонятся. 
Расстрелять, допустим, ма-
газин или кафе с посетите-
лями – это для ревнителей 
общественной морали плё-
вое дело. 

Так, в частности, летом 
2010 года двое привержен-
цев ваххабизма в районном 
центре Кабардино-Балкарии 
Баксане обстреляли из авто-
мата и подожгли пять магази-
нов и кафе, в которых торго-
вали спиртными напитками.

Ещё пример. Вечером 14 
января этого года в дагестан-
ском Хасавюрте, бандиты 
у кафе «Белые ночи» подо-
рвали легковую машину, на-
чинённую 20 кг тротила. При 
этом три посетителя кафе 
погибли и еще пять чело-
век доставлены в больницу. 
Как впоследствии боеви-
ки отчитались на одном из 
своих сайтов, мотивация их 
действий благая – очистить 
родную землю от скверны. И 
ничего, что при этом погибли 
их единоверцы, которые, мо-
жет, к спиртному никакого от-
ношения не имели, а зашли 
в заведение просто поужи-
нать. 

У всех этих событий есть 
и реверсивная – невидимая 
для обывателя сторона. И 
это неспроста, ведь очень уж 
она неприглядна. Правда за-
ключается в том, что частич-
но отлученные от иностран-
ных инвестиций, боевики 
давно практикуют самофи-
нансирование. Кормление 
происходит за счёт местного 
бизнеса, как легального, так 
и теневого. Причём с послед-
ним бандиты переплетены 
теснейшим образом. Всё 
происходит по законам во-
ровского мира: нечистые на 

руку коммерсанты, допустим, 
производят контрафактный 
товар, а боевики заключают 
с ними негласный договор, 
что пока бизнесмен ежеме-
сячно платит им отступные, 
его не трогают. 

В лихие 90-е годы прошло-
го века эти действия называ-
лись рэкетом, в нынешнее 
время на жаргоне их принято 
именовать крышеванием. В 
общем, старая криминаль-
ная схема. Но почему ж тог-
да одна из сторон, участвуя 
в откровенных поборах и 
вымогательствах, так часто 
цитирует Коран и объясняет 
свои поступки с точки зрения 
религии? Ответ здесь прост: 
двуличие и лицемерие груп-
пировки «Имарат Кавказ» не 
имеет границ. 

Логика ваххабитов основа-
на на вольной интерпретации 
положений ислама о под-
держке религии. Свои побо-
ры боевики поначалу почему-
то называли «закятом», хотя 
«закят», или сороковина 
(2,5%) – это обязательный 
социальный налог мусульма-
нина, выплачиваемый им в 
пользу бедных. Причем име-
ется в виду доход верующего 
за вычетом средств, необхо-
димых на содержание его се-
мьи, собственности, выплату 
долгов. Однако само поня-
тие – социальный налог – и 
условия его сбора не всегда 
устраивают лихих парней, 
потому как значительно огра-
ничивают их возможности 
при сборе дани. И тут на по-
мощь приходит смекалка: 
«моджахеды» придумали 
своему промыслу другое на-
звание - «захват добычи». 
В этом случае с «муртадов» 
(пособников власти) и им по-
добных (коммерсантов в том 
числе) можно требовать уже 
20-процентный «налог» «на 
джихад».

Ну а далее добычу (в от-
личие от закята) не грех и 
поделить. Происходит дележ 
следующим образом: между 
бойцами распределяется 
половина «налога», пятая 
часть уходит амиру, а 30% 
тратится на диверсионно-
террористическую дея-
тельность, то есть закупку 
оружия, продовольствия, 
техники и т.д.

Но об этой внутренней 
бухгалтерии воины «чистого 
ислама» вряд ли будут рас-
пространяться. Не в их инте-
ресах показывать всю подно-
готную «джихада».

Непримиримые ваххаби-
ты показушно блюдут обще-
ственную мораль, а на деле 
готовы мириться с любым 
криминальным бизнесом 
(подпольными казино, не-
легальными цехами по про-
изводству палёной водки, 
теневой секс-индустрией и 
т.д.); главное, при этом чтобы 
«цеховики» делились с «мод-
жахедами» выручкой. 

Информацию об этом 20 
апреля на очередной пресс-
конференции озвучил офи-
циальный представитель 
Национального антитерро-
ристического комитета Нико-
лай Синцов. Он, в частности, 
подчеркнул, что сейчас банд-
подполье в основном живет 
за счёт вымогательств, гра-
бежей и незаконного пред-
принимательства. Эти выво-
ды НАК сделал в результате 
изучения изъятых бухгалтер-
ских книг боевиков. В част-
ности, там говорилось, что 
одно из подпольных казино 
почти все доходы передава-
ло бандитам. 

Главы МВД субъектов 
СКФО также неоднократ-
но отмечали связь бизнеса 
и криминала. В частности, 
министр внутренних дел 
Кабардино-Балкарии Сергей 
Васильев на майском засе-
дании республиканского пар-
ламента отметил: «Я пришел 
к выводу, что районы, наи-
более «пораженные» прояв-
лениями экстремизма - это 
как раз те, где развит тене-
вой бизнес, где бизнесмены 
уходят от налогообложения. 
Этой информацией облада-
ют и члены бандподполья, и 
эти бизнесмены попадают в 
зону их интересов».

Продолжая рассматривать 
вопрос о поступлении денег 
«в леса», вспомним и цитату 
Президента Республики Ин-
гушетия Юнус-Бека Евкуро-
ва, который в июне 2010 года, 
после получения сведений 
от пленённого местного тер-
рориста №1 Али Тазиева (по 
кличке Магас), сказал: «Фак-
тически шесть последних лет 
основное финансирование 
террористов осуществляли 
госчиновники и бизнесмены 
в обмен на свою безопас-
ность». 

И этот страх был не на 
пустом месте. В последние 
годы в той же Ингушетии 
преступлений, связанных с 
разбойными нападениями на 

частных предпринимателей, 
инкассаторов и госслужа-
щих, было предостаточно. И 
везде по результатам бал-
листических экспертиз про-
слеживался след участников 
бандполья.

В Дагестане ситуация с 
финансированием бандфор-
мирований более прозрачна, 
чем у соседей, но, тем не 
менее, не радужная. Как со-
общил 14 апреля этого года 
начальник Главного управле-
ния МВД России по Северо-
кавказскому федеральному 
округу Сергей Ченчик: «По 
Дагестану, например, в про-
шлом году боевики получили 
от предпринимателей за счет 
угроз порядка 100 миллио-
нов рублей».

Как видим, беда для всех 
регионов Северного Кавказа 
- в виде шакалящих банди-
тов - одна. 

Но продолжим тему дву-
личности и лицемерия има-
ратчиков.  

Коммерсанты (в особен-
ности добропорядочные), 
отказывающиеся от сотруд-
ничества с боевиками, под-
вергаются жёсткому прес-
сингу, вплоть до полного 
уничтожения их бизнеса, а то 
и их самих. Так, одна из про-
дуктовых торговых точек в 
поселке Хасанья Кабардино-
Балкарии в ночь с 21 на 22 
апреля была сожжена «лес-
ными братьями». С одной 
стороны, по понятиям има-
ратчиков, магазин не подпа-
дал под уничтожение, потому 
как спиртным там не торгова-
ли. С другой – имелся весьма 
весомый аргумент в пользу 
ликвидации: хозяин торговой 
точки ранее отказался пла-
тить бандитам дань на «джи-
хад». 

Точно так же, противоре-
ча наставлениям Корана о 
не пролитии крови едино-
верцев, ревнители «чистого 
ислама», наизусть цитирую-
щие фрагменты священной 
книги, запросто направляют 
стволы автоматов и писто-
летов на тех, кто отказался 
от унизительных выплат в 
бандитский общак. Эти вы-
стрелы в спину не зависят от 
социального статуса жертв и 
могут адресоваться как ре-
спубликанским политикам, 
госслужащим, бизнесме-
нам и обычным трудягам, в 
поту зарабатывающим свой 
рубль. 

Так, 24 мая в дагестанском 
Каспийске «подданными 
имарата» был застрелен 34-
летний депутат городского 
собрания, руководитель МУП 
«Горводоканал» Магомед-
гаджи Алиев, посчитавший, 
что нужды общества превы-
ше нужд местных бандитских 
шаек.

А 13 января в селении Ис-
ламей Баксанского района 
Кабардино-Балкарии такие 
же молодчики, жадные до де-
нег, убили предпринимателя 
Сафудина Хашукаева, зани-
мавшегося заготовкой шер-
сти. Надо сказать, что этот 
человек пользовался боль-
шим уважением у односель-
чан, имел троих детей. Он 
не побоялся сказать непро-
шенным гостям, что никакого 
вспоможения бандподполью 
оказывать не намерен. Это и 
послужило причиной мести. 
Ведь «лесные» ценят людей 
отнюдь не порядочных, чест-
ных и смелых, а лишь покор-
ствующих, потворствующих 
и раболепствующих. 

Можно ли после всего этого 
считать воинственных вахха-
битов мусульманами? Мож-
но ли людей, регулярно оба-
гряющих свои руки невинной 
кровью, назвать верующими? 
Нет! Однажды соприкоснув-
шись со священным знанием 
ислама, эти самоуверенные 
невежды решили, что в одно-
часье познали всю его глу-
бину и сакральные истины. 
После этого - не имеющие ни 
малейшего духовного опыта 
и смирения - они решили, 
что вправе изменить не толь-
ко весь окружающий миро-
порядок, но и вековой уклад 
религиозной и нравственной 
жизни народов Северного 
Кавказа. 

Боевики говорят, что знают 
и чтят Коран, но при этом не 
ведают, что сура «Лицеме-
ры» написана именно в на-
зидание им: «Они сделали 
свои клятвы щитом и сбили 
других с пути Аллаха. Воис-
тину, скверно то, что они со-
вершают! Это — потому, что 
они уверовали, а затем ста-
ли неверующими. Затем их 
сердца были запечатаны, и 
теперь они не разумеют. (Ко-
ран, 63:2,3)

Если бы носители «чисто-
го ислама» действительно 
чтили заветы Аллаха, то они 
бы помнили, что участь таких 
как они лицемеров печальна 
и до и после смерти. 

висхан хАлидов

ЛИЦЕМЕРЫ  ИЗ  ПОДПОЛЬЯ

4 июня – в день об-
разования ингуше-
тии Глава республики     
Ю-Б.евкуров вручил ор-
ден «дружбы народов» 
и.Базоркину его дочери, 
к которому был пред-
ставлен идрис  в 1989 
году. После разделе-
ния Чечено-ингушетии 
судьба этого ордена 
оставалась безвест-
ной. 

15 июня – в день рож-
дения идриса – мы, 
близкие и родные, всег-
да ездим к нему в горы 
на могилу. такое впе-
чатление, что его день 
рождения в этот раз 
тянется целый год, как 
один день. хочется ска-
зать спасибо всему на-
роду, который помнит 
идриса, любит своего 
идриса. Часто слышу 
от людей, каким он был. 
вижу тепло в их словах 
и глазах, которое  пере-
ливается и на нас. 

В  этом году мне очень 

тепло жить. Хочется сказать 
огромное спасибо Главе 
республики Ю-Б.Евкурову, 

который сам присутствовал 
в 2010 году на 100-летнем 
юбилее Идриса Базоркина 

в Москве, правительству и 
народу Ингушетии, всем кто 
принимал участие в папиных 

торжествах, всем, кто вкла-
дывал финансовые средства 
для устроения этого праздни-
ка. В те дни со сцены Театра 
эстрады в Москве, где про-
ходили торжества, я сказала 
о том, что Идрис незримо 
присутствует на празднике 
и, безусловно, счастлив. «Он 
награждён самой большой 
наградой, которая существу-
ет в жизни – любовью наро-
да! Кстати, - сказала я тогда, 
- за 83 года папа не имел ни 
одной награды, кроме орде-
на, к которому был представ-
лен Д.Завгаевым, но он его 
так и не увидел». 

Этих слов было достаточ-
но. Глава республики нашёл 
орден «Дружбы народов», 
пролежавший двадцать лет, 
и на праздновании Дня об-
разования Ингушской Респу-
блики, очень ярком праздни-
ке, вручил этот орден пусть 
не самому Идрису, а памяти 
о нём. 

Спасибо вам огромное за 
это, Юнус-Бек Баматгирее-
вич!

Дай Аллах возможность 
всем хорошим людям тво-
рить добро. Искренне любя-
щая всех вас, мои родные 
люди, Аза Идрисовна Базор-
кина. 

Аза идрисовна
БАЗоРКинА

Четыре года назад в са-
мой молодой республике 
России – Ингушетии, из-
вестной, пожалуй, и по 
высокой рождаемости в 
стране, был открыт пер-
вый центр охраны мате-
ринства и детства (ЦОМД). 
Ежегодно это медицинское 
учреждение принимает бо-
лее 5 тысяч пациенток, а 
определенная (не малая, 
прямо скажем) часть из них 
проходит через отделение 
патологии  беременности. 
Рассчитано последнее на 
25 коек, а принимает отде-
ление в месяц до 110 жен-
щин. Тема это, конечно, ще-
котливая, но не говорить 
об этом выходит дороже 
себе в том смысле, что 
здоровье потенциальных 
матерей и детей, будущих 
полноценных граждан, как 
это банально не звучит, 
нужно беречь. А главную 
роль в этом играет профи-
лактика. 

Справка «Сердало»: в 
обозначенном выше отде-
лении Цомд проводятся 
лечения по следующим па-
тологиям беременности: 
угрозы преждевременных 
родов, не вынашивание, 
токсикозы, гестозы, па-
тология плаценты, вну-
триутробная гипоксия 
плода, внутриутробные 
инфекции, экстрагени-
тальная патология, резус-
конфликтная беремен-
ность, антенатальная 
охрана плода. отделение 
с момента открытия воз-
главляет выпускница Ро-
стовского медицинского 
университета, врач выс-
шей категории, кандидат 
медицинских наук, доцент 
кафедры акушерства и 
гинекологии ингГу Зарина 
Газдиева. вместе с ней в 
отделении работают вы-
пускница того же ростов-
ского вуза, врач - старший 
ординатор марина хаути-
ева, имеющая два высших 
образования, как и третья 
коллега, кандидат меди-
цинских наук, врач высшей 
категории  Зарета Косто-
ева. С Зариной Газдиевой 
и мариной хаутиевой про-
вела интервью наш корре-
спондент.

- Наш центр охраны ма-
теринства и детства, яв-
ляется первым лечебно-
п р о ф и л а к т и ч е с к и м 
учреждением в республике, 
оказывающим квалифициро-
ванную помощь женщинам  
во время беременности, ро-
дов и в раннем послеродо-
вом периоде. Что касается 
нашего отделения патологии 
беременности, у нас его не 
существовало вообще. Это  
отделение, в котором жен-
щины находятся в период 
беременности по причине 
обнаружения акушерской па-
тологии. Отклонений от нор-
мы, скажем так, чтобы было 
понятнее, – рассказывает 
Зарина Газдиева

- То есть, у нас эта про-
блема была актуальной?

- Конечно. При высокой 
рождаемости, при общей об-
становке, когда стрессы со-
провождают нас, особенно 
женщин, патологий много, и 
они весьма разнообразные. 
Поэтому и было очень не-
обходимо открытие такого 
отделения. 25 коек нам, ко-
нечно, мало, и в силу необ-
ходимости мы расширяемся 
в переделах 33-34, хотя и 

это положение не спасает. 
В будущем было бы очень 
желательно увеличить их в 
несколько раз. Надо пом-
нить о том (и должное надо 
отдать), что с открытием 
центра и благодаря усилиям 
главного врача ЦОМД Тагира 
Марзиева, впервые в респу-
блике появилась возмож-
ность комплексной оценки 
состояния матери и плода, 
соответственно – оказания 
высококвалифицированной 
медицинской помощи. Ведь 
фактически ЦОМД выпол-
няет функции центрального 
лечебного учреждения ре-
спублики. К нам направляют 
пациенток из всех районов, 
городов Ингушетии, когда 
возникают сложные вопросы, 
которые на местах просто не 
решить.

- Недостатка в пациент-
ках у вас, получается, нет?

- Думаю, и не будет, – под-
ключается к разговору Ма-
рина Хаутиева. – Зарина 
Мовлаевна правильно гово-
рит: наше отделение надо 
расширять. Да и высокая 
рождаемость в республике, 
большой процент осложне-
ний беременности и наличие 
экстрагенитальной патологии 
указывает на необходимость 
расширения коечного фонда, 
как у нас в отделении, так и в 
ЦОМД в целом.

- Вы частично упомянули 
в чем причина патологий. 
А влияет на это экология, 
ментальность наша, не-
сколько несерьезное от-
ношение женщин к своему 
здоровью?         

- Кончено, влияет. Тут 
все надо рассматривать в 
комплексе, – говорит Зари-
на Газдиева. – Обстановка 
сейчас у нас, слава Богу, 
стабилизируется. Влияет и 
экология. Но главное другое. 
Согласитесь, тот образ жиз-
ни, который ведет средняя 
россиянка в других регионах, 
когда находится в положении 
ожидания рождения ребенка, 
и поведение наших женщин 
в этой ситуации разнятся. 
Наши женщины зачастую 
ждут до последней стадии, 
и потом лишь обращаются к 
врачам. Вы не поверите, но 
мы заметили такую тенден-
цию: к нам обращаются уже 
после решения всех домаш-
них проблем  вечером или в 
выходные. Нет, мы, конечно, 
приезжаем, и помощь ока-
зываем, в этом наше при-
звание, и об этом нам чуть 
ли не каждый день напоми-
нает руководство. Но зачем 
тянуть до последнего? У нас 
женщина может производить 
работы по дому вплоть до 
появления на свет ребенка, 
не заботится о своем полно-
ценном питании. То есть, вся 
проблема упирается в про-
филактику.

- А как быстро мы готовы 
обвинить врачей, если, не 
дай Бог, летальный исход!

- Именно! Но мы вам хо-
тим сказать о том, что у нас 
больше все-таки благодар-
ных пациенток, – говорят 
Зарина Газдиева и Марина 
Хаутиева. – Некоторые из 
них, мы знаем, даже писали 
Главе республики, благода-
рили нас, руководство ЦОМД 
за то, что хорошо поставлена 
работа и чуткое отношение к 
ним. Себя хвалить, возмож-
но, и не очень хорошо, но, 
знаете, это очень приятно. 
Тем более для нас наши па-
циентки не просто, извините, 
объекты. Была пациентка 
Хаутиева с болезнью почек, 

Алхоева была направлена 
из Малгобека с тяжелым слу-
чаем, как бесперспективная, 
для прерывания беременно-
сти. Мы их выходили, и до-
мой женщины вернулись со 
здоровыми детками. Таких 
случаев много.

Когда осознаем, что во 
многие дома с нашей помо-
щью пришло счастье, долго-
жданная радость, это много-
го стоит.

- Кстати, замечу еще одно: 
в России, пожалуй, нет подоб-
ной клиники, как наша, где 
пациенток месяцами держа-
ли бы бесплатно, предостав-
ляя им дорогие лекарства и 
уход, лишь бы женщина со-
хранила ребенка. Я не хочу 
критиковать тех, кто уезжает 
за переделы республики, это 
– их право. Но они расходуют 
большие средства, когда наш 
центр зачастую может прове-
сти такое же качественное 
лечение, – подчеркнула За-
рина Газдиева. 

Справка «Сердало»: 
Анализ деятельности 
Цомд показал, что сво-
евременная госпитали-
зация на дородовом эта-
пе, преемственность в 
работе амбулаторного и 
стационарного звена, по-
зволило в значительной 
степени снизить количе-
ство перинатальной за-
болеваемости и смерт-
ности, а также улучшить 
состояние беременной и 
подготовить ее к пред-
стоящим родам. Персонал 
Цомд, как отмечают па-
циентки, и, в частности, 
отделения патологии бе-
ременности, отличает-
ся чутким отношением 
к ним, в коллективе здо-
ровый микроклимат. в 
максимально короткие 
сроки проводится полное 
обследование, которое 
позволяет дифференци-
рованное, полноценное 
лечение с момента посту-
пления пациентки. на базе 
отделения патологии бе-
ременности, как в Цомд в 
целом, проходят обучение 
студенты медицинского 
факультета ингГу, мед-
колледжа, врачи-интерны, 
проводятся научно-
исследовательские рабо-
ты.                  

- Зарина, журналисты – 
такой народ, что вольно-
невольно замечают неко-
торые вещи. Например, я 
видела, как много молодых 
матерей привозят детей на 
лечебный массаж в ИРКБ...

- Вот это не самое страш-
ное. Такую процедуру назна-
чают и здоровому, нормаль-
ному ребенку. Массаж не 
говорит о болезни. Это про-
сто лечебная и профилак-
тическая  процедура.  У нас 
есть другая проблема: отме-
чаются сезонные патологии. 
Например, ближе к осенне-
му периоду гестоз у женщин. 
Это когда появляются отеки 
и повышается артериальное 
давление. Вот на фоне этой 
болезни могут быть такие 
осложнения, которые угро-
жают как здоровью матери, 
так и ребеночка. Коварность 
этой болезни в том, что ар-
териальное давление с те-
чением времени может не 
ощущаться, и если не посе-
щать периодически женскую 
консультацию, то это может 
быть чревато тяжелыми по-
следствиями. Просто нужно 
с первых двух недель бере-

менности посещать женскую 
консультацию, следовать 
всем предписаниям врачей, 
приходить на обследование 
в назначенное время. То 
есть, речь опять же идет о 
профилактике. Знаменитое 
изречение «Здоровая мама 
– здоровый малыш» не зря 
ведь появилось и уж совсем 
не на пустом месте. Сейчас 
у нас ситуация такая, что в 
ЦОМД поступают, и не очень 
редко,  девочки 14-17 лет, а 
также женщины от 45 до 50 
лет даже. 

Это в Европе нет репродук-
тивного возрастного ценза, у 
нас он считается до 35 лет. 
Но и нашими женщинами 
сейчас применяются совре-
менные репродуктивные тех-
нологии, отсюда вытекают и 
особенности ведения таких 
пациенток, поэтому за своим 
состоянием, особенно пожи-
лые потенциальные мамы 
должны тщательно следить.

Справка «Сердало»: 
одной из самых сложных 
проблем в акушерстве 
является гестоз бере-
менных. оснащение Цомд 
ингушетии современным 
оборудованием и лабора-
торией позволяет наблю-
дать и вести беременных 
с данной патологией, 
максимально  пролонги-
ровать беременность с 
целью родоразрешения 
жизнеспособным плодом. 
Благодаря  руководству 
центра, новаторству и 
высокому профессиона-
лизму врачей отделения 
патологии беременности  
внедряются и использу-
ются новые методики 
обследования и лечения. 
Применяются на практи-
ке данные научных иссле-
дований, позволяющие 
прогнозировать риски 
развития и оценки тяже-
сти гестоза по данным 
допплерометрического 
исследования (измерение 
показателей кровотока 
по маточным артериям 
и средней мозговой арте-
рии). оценивается толе-
рантность плода к родам 
с различной акушерской 
патологией методом кар-
диотокографии.       

- Обратимся к теме смерт-
ности детей. Раньше она у 
нас считалась весьма акту-
альной?

- Скажу однозначно, за годы 
работы центра в три раза 
уменьшилась ранняя неона-
тальная смертность и в два 
раза младенческая смерт-
ность. Она на уровне обще-
российского показателя.  Но 
республика маленькая, все 
мы друг другу приходимся в 
какой-то мере родственни-
ками, и смерть ребенка вы-
зывает определенный обще-
ственный резонанс. Просто 
надо понимать – не все зави-
сит от врачей. Беременность 
– это достаточно длительный 
процесс, где задействова-
ны сама будущая мама, ее 
родственники, окружающие 
люди, рабочая обстановка, 
если женщина трудится где-
то в коллективе. Учитывать 
надо все и с первых же дней 
бережно относиться к чело-
вечку, которому ты собира-
ешься дать  жизнь. Заботить-
ся надо о своем здоровье и 
не доводить беременность 
до тяжелой формы. 

- Касаясь этой темы, – 
подключается к разговору 
Марина Хаутиева, – кроме 

перинатального отделения у 
нас в ЦОМД открыто первое 
реанимационное отделение 
для новорожденных, где 
выхаживают детей от 500 
граммов и выше, которые 
родились в крайне тяжелом 
состоянии. С его открытием 
также значительно уменьши-
лись перинатальные потери. 
Надо помнить, как сказала 
Зарина Мовлаевна, что от 
здорового дерева только хо-
рошие плоды. Это - истина. У 
тех, кто заранее проверяется 
у нас в центре, которых мы 
консультируем, наблюдаем 
в течение определенного 
периода времени, результат 
соответствующий, то есть по-
ложительный.  

- Но вы тоже не можете 
охватить всех пациенток 
республики. Руководством 
республики поднимается 
вопрос о строительстве 
современных родильных 
домов в районных цен-
трах… 

- Очень актуальная про-
блема и хорошо, что она под-
нята и будет решена. Ведь у 
нас практически нет типовых 
родильных домов, с соответ-
ствующим оборудованием, а 
только отделения при рай-
онных клиниках. Они крайне 
необходимы.  Больше того, 
обсуждается еще один во-
прос о строительстве рас-
ширенного здания, для цен-
тра материнства и детства в 
Назрани. Это было бы очень 
кстати. У нас сейчас в ЦОДМ 
по проекту 110 коечных мест, 
а фактически меньше 125-
130 пациенток у нас и не 
было, – отмечает Зарина 
Газдиева.   

- Льстить начальству не 
будем, но, может, покрити-
куем в конце интервью?

- Будем объективными! 
Наш главный врач Тагир Му-
хаммадович такой человек, 
что и критику воспримет с 
должным вниманием. Было 
бы за что? Честно говоря, 
коллектив сложился прекрас-
ный, мы обеспечены самым 
современным оборудовани-
ем, и вопрос этот был решен 
в кратчайшие сроки. Мы не 
стоим на месте, постоянно 
повышаем свою квалифика-
цию. Можем даже смело ска-
зать, что, по крайней мере, 
на Юге России пока нет ле-
чебных учреждений такого 
типа. Чего нам еще желать? 
Только детей-крепышей, ма-
тери которых также здоровы 
не без нашей помощи, – го-
ворят Зарина Газдиева и Ма-
рина Хаутиева. 

- Кстати, это точно по-
следний вопрос: а кто 
больше рождается – девоч-
ки или мальчики?

- Мальчики! – улыбаются 
мои собеседницы. – Видимо, 
они у нас не только более же-
лаемы в семьях, но и адап-
тированы к современной 
жизни.

марет БоГАтыРевА 

ЗДОРОВАЯ МАМА – ЗДОРОВЫЙ МАЛЫШ

МАТЕРИНСТВО И ДЕТСТВО

Спасибо за любовь 
к Идрису!

НЕТ – ЭКСТРЕМИЗМУ И ТЕРРОРИЗМУ!
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Г т Р К 
«ингушетия»

В целях реализации Республиканской целевой программы «Развитие субъектов малого и 
среднего предпринимательства в Республике Ингушетия на 2009-2012 годы», ГУ «Республи-
канский бизнес-инкубатор» осуществляет прием заявок от субъектов малого и среднего пред-
принимательства по возмещению части стоимости обучения сотрудников по образователь-
ным программам, включая дистанционное обучение. 

За справками обращаться: г.Магас, ул.Горчханова, 1 «а», тел.: 55-20-17.

ОАО «Ингушгаз» доводит до сведения абонентов:
Согласно приказу № 239 министерства регионального развития РФ от 26.06.2009 г. «Об 

утверждении Порядка содержания и ремонта внутридомового газового оборудования в Рос-
сийской Федерации» ответственность за исправную работу газовых приборов в домах несут 
собственники имущества.

Квалифицированные специалисты участков районных газовых служб готовы проконсульти-
ровать вас и оказать услуги по заключению договоров на техническое обслуживание внутри 
домового газового оборудования (ТО ВДГО).

К вниманию жителей Республики Ингушетия!
Сбор денежных средств контролерами за потребленный газ, часто вызывает много вопро-

сов, сомнений и споров. Во избежание подобных случаев между потребителями газа и ра-
ботниками ОАО «Ингушгаз» с 1 апреля 2011 года с контролеров сняты полномочия по сбору 
денежных средств с населения. Поэтому просим вас производить оплату за техническое об-
служивание внешне-домового газового оборудования только слесарям по квитанциям стро-
гого отчета.

За справками обращаться:
ЭПУ «Назраньгаз», г. Назрань, ул. Кавказская, 7, тел.: 22-17-06; 22-78-69. ЭПУ «Сунжа-

газ», ст. Орджоникидзевская, ул. Победы, 40, тел.: 72-12-61. ЭПУ «Малгобекгаз», г. Мал-
гобек, ул. Осканова, 1, тел.: 62-73-37.

Служебные удостоверения, выданные правительством Республики Ингушетия следующим 
должностным лицам (далее по списку), считать недействительными.

Список удостоверений
Номер 

удостоверения, 
дата выдачи

Ф. И. О. Должность

№ 14 
от 29.0 1.2009

Амерханов 
Руслан Султангиреевич

Министр строительства Республики 
Ингушетия

№ 22 
от 28.01.2011

Султыгов
Казбек Хамзатович

Министр по связям с общественно-
стью и межнациональным отношениям 
Республики Ингушетия

№ 32 
от 03.03.2009

Точиева 
Светлана Яхьяевна

Руководитель государственной служ-
бы записи актов гражданского состоя-
ния Республики Ингушетия (ЗАГС)

№ 31 
от 11.05.2010

Оздоев 
Магомед Жабраилович

Председатель Комитета по делам 
молодежи Республики Ингушетия

№ 121 
от 28.08.2010

Чемурзиев 
Микаил Умат-Гиреевич

Начальник отдела специальной до-
кументальной связи и обеспечения 
воинов запаса аппарата правительства 
Республики Ингушетия

№ 218 
от 22.01.2009

Албогачиев 
Якуб Султан-Гиреевич Директор ГУП «Ингушгражданпроект»

№ 226 
от 08.04.2010

Цуров 
Магомед Русланович

Генеральный директор ОАО «Аэро-
порт Магас»

№ 251 
от 30.06.2009

Цуров 
Ибрагим Хаджибекирович

Заместитель начальника Государ-
ственного управления автомобильных 
дорог Республики Ингушетия

№ 269 
от 12.10.2009 Арчаков Олег Султанович Водитель аппарата правительства 

Республики Ингушетия

Утерянный аттестат серии А3 № 00154 о среднем (полном) образовании, выданный МОУ 
СОШ №1 с/п Орджоникидзевское в 1991 году на имя Умаевой Натальи Ахмедовны, считать 
недействительным.

Активность граждан – это колоссальный позитивный ресурс 
для развития своей территории и страны в целом. Решение 
проблем какой-либо территории зачастую зависит не от вла-
сти, а от активности самих жителей.

Конкурс информационных материалов «Моя хата не с 
краю!» направлен на активизацию граждан при решении во-
просов местного значения, информирование и правовое про-
свещение местных сообществ, приглашает к участию в кон-
курсе sk-news.ru.

Организует конкурс Южный региональный ресурсный центр 
(ЮРРЦ), при поддержке которого создается Центр граждан-
ского партнерства при Общественной палате КБР.

Цель конкурса – способствовать повышению активности 
граждан в решении вопросов местного значения путем уве-

личения разнообразной информации о местном само-
управлении.

Номинация «Граждане и услуги» для материалов об 
услугах, предоставляемых государственной властью 
и органами местного самоуправления населению. Но-
вые стандарты и подходы к их оказанию. Проблемы 
реализации ФЗ № 210 «О порядке предоставления 
государственных и муниципальных услуг». Получение 
гражданами услуг через интернет. Регламенты предо-
ставления услуг. Их качество, возможности участия 
граждан в их разработке. Уровень знаний граждан об 
изменениях в порядке предоставления услуг. Позитив-
ный и негативный опыт получения услуг, оказываемых 
гражданам.

Номинация «Граждане и доступ к информации» 
предназначена для стимулирования большей открыто-
сти информации об органах местного самоуправления. 
Открытость и прозрачность – путь к повышению дове-
рия. Усилия органов местного самоуправления по обе-
спечению открытости и прозрачности своей деятельно-
сти. Практика использования гражданами положений 
ФЗ № 8 "Об обеспечении доступа к информации о дея-
тельности государственных органов и органов местно-
го самоуправления". Знают ли граждане об официаль-
ных сайтах органов местного самоуправления, какую 

информацию используют и находят полезной, пользуются ли 
системами обратной связи?

Направленность подготовленных публикаций может быть 
различной: размышления, проблемные материалы, инфор-
мация, побуждающая к действию.

Выбор жанра, формы представления материала не огра-
ничены: газетная статья, расследование/эксперимент (из се-
рии «Проверено на себе»), тематический рисунок, сценарий 
социального ролика (комикса/мультфильма), слоган/лозунг, 
поэтические формы (стихи, частушки), графические формы 
(мотиваторы) и посты для интернета и т.д.

Номинация «Граждане и участие в управлении» предна-
значена для материалов по теме участия граждан в местном 
самоуправлении. Это может быть как обобщение существу-
ющего опыта, так и побуждение граждан к конструктивным 
действиям на основе имеющегося законодательства. Для 
участников возможна популяризация: положений гл.5. ФЗ 
№ 131 «Об основах организации местного самоуправления 
в РФ», регулирующих формы участия граждан в осущест-
влении местного самоуправления. Проблемы и позитивный 
опыт использования таких форм, как: местный референдум, 
голосование по отзыву выборного лица, сход граждан, право-
творческая инициатива, ТОС, публичные слушания, опрос, 
собрания и конференции. ФЗ № 59 «О порядке рассмотрения 
обращений граждан»: анализ обращений, проблемы граждан, 
связанные с реализацией права на обращение.

Победителей конкурса ждут:
- поощрительные призы;
- дипломы лауреатов;
- участие в обучающих мероприятиях Южного региональ-

ного ресурсного центра (ЮРРЦ);
- опубликование материалов в рамках информационных 

кампаний ЮРРЦ в СМИ региона (в том числе, в газете «Но-
вая реальность», на сетевых ресурсах ЮРРЦ).

Отобранные в результате конкурса материалы могут быть 
в дальнейшем использованы для проведения совместных с 
Центрами гражданского партнерства и органами местного са-
моуправления информационных кампаний по теме развития 
местного самоуправления в регионах.

Критерии отбора:
- соответствие заявленной теме;
- эффект воздействия на аудиторию;
- доступность изложения темы для широкой аудитории;
- лаконичность;
- креативность;
- использование юмора.
Условия и порядок участия
Участниками конкурса могут быть совершеннолетние граж-

дане, редакции СМИ, рекламные агентства, коммерческие и 
некоммерческие организации. Приветствуется участие широ-
кого круга авторов (студенты, журналисты, режиссеры, исто-
рики, PR-специалисты, лидеры НКО, пенсионеры, блоггеры 
и др.).

География участия - девять субъектов РФ: Краснодарский 
край, Ставропольский край, республики Карачаево-Черкесия, 
Ингушетия, Кабардино-Балкария, Дагестан, Адыгея, Север-
ная Осетия–Алания, Чеченская Республика.

Предоставляемые на конкурс материалы не должны быть 
ранее опубликованы.

Сроки подачи материалов: с 1 июня 2011 по 1 октября 
2011.

Формат материалов:
* в электронной форме
* для текстовых – формат word, для изображений - форма-

ты jpg, gif, png.
Материалы подаются в Центры гражданского партнерства 

(ЦГП), которые занимаются распространением информации 
о конкурсе (положения), консультированием по возникающим 
вопросам, ведением учета поданных материалов, обеспече-
нием конкурентного количества участников.

В Кабардино-Балкарии обращаться в некоммерческую ор-
ганизацию Институт общественных инициатив «Кабардино-
Балкария. Мир и мы», sk-news@mail.ru, (8-8662) 40-01-50, 
г.Нальчик, Чернышева Марина Борисовна

По информации сайта:
http://www.sk-news.ru

На Северном Кавказе объявлен конкурс информационных материалов 
«Моя хата не с краю!» по активизации местного сообщества

ОБъЯВЛЕНИЯ
Абитуриент- 2011

ГОУСПО Ингушский медицинский колледж им. А.И.Тутаевой объявляет прием студентов на 
2011-2012 учебный год по следующим специальностям

Код 
специально-

сти

Специальность Уровень 
подготовки

Сроки 
обучения

Вступительные 
испытания

060101 Лечебное 
дело

Повышенный 
уровень 
образования

3 года 
10 месяцев

Результаты ЕГЭ 
по русскому языку 
и биологии

060102 Акушерское 
дело

Базовый 
уровень 
образования

2 года 
10 месяцев

Результаты ЕГЭ 
по русскому языку
и биологии

060501 Сестринское 
дело

Базовый 
уровень 
образования

2 года 
10 месяцев

Результаты ЕГЭ 
по русскому языку 
и биологии

Передается в аренду земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения, с 
кадастровым номером 06:04:0000004:679, площадью 100000 кв.м., расположенный по адре-
су: РИ, Назрановский район, с.Экажево, юго-восточная часть кадастрового квартала, для ве-
дения крестьянского (фермерского) хозяйства.

При подаче заявления о приеме посту-
пающий предъявляет:

- документ, удостоверяющий личность, 
гражданство и его копию (паспорт);

- оригинал документа государственного 
образца об образовании или его копию. При 
представлении только копии документа об 
образовании, абитуриент обязан предста-
вить оригинал документа до 15 августа 2011 
года;

- фотографии (3x4) – 6 шт;
- медицинская справка ф-086-у;
- документ о воинском учете (приписное 

свидетельство), для юношей;
- подлинники или ксерокопии свидетельств 

о результатах сдачи ЕГЭ по русскому языку 
и биологии;

- папка для бумаг;
- 2 почтовых конверта;
- справка с места жительства.
Если поступающий претендует на льготы, 

установленные законодательством РФ, то 
предъявляет необходимые документы, пре-
доставляющие такие льготы.

Прием в Ингушский медицинский колледж 
им. А.И.Тутаевой осуществляется на кон-
курсной основе в соответствии с результата-
ми ЕГЭ по русскому языку и биологии.

Поступающие, имеющие среднее (полное) 
общее образование, полученное до 1 января 
2009 г., а также граждане с ограниченными 
возможностями здоровья (дети-инвалиды, 
инвалиды I и II групп), которым согласно за-
ключению федерального учреждения медико-
социальной экспертизы не противопоказано 
обучение в медицинском колледже, при от-
сутствии у них результатов ЕГЭ по русскому 
языку и биологии сдают вступительные экза-
мены по русскому языку (диктант) и биологии 
(письменно) на базе Ингушского медицинско-
го колледжа им. А.И.Тутаевой.

Не допускаются к участию в конкурсе по-
ступающие, имеющие результаты ЕГЭ по 
русскому языку и биологии ниже минималь-
ного количества баллов, установленного Фе-
деральной службой по надзору в сфере об-
разования и науки; минимальное количество 
баллов по результатам ЕГЭ за 2010, 2011 гг.: 
русский язык – 36 баллов, биология – 36 бал-
лов.

Без вступительных испытаний в кол-
ледж принимаются:

- победители и призеры заключительного 
этапа всероссийской олимпиады школьни-
ков, участники международных олимпиад по 
общеобразовательным предметам.

Вне конкурса при условии успешной сдачи 
ЕГЭ и вступительных испытаний принимают-
ся:

- дети-сироты и дети, оставшиеся без по-
печения родителей, а также лица в возрасте 
до 23 лет из числа детей-сирот и детей остав-
шихся без попечения родителей;

- дети-инвалиды, инвалиды I и II групп, ко-
торым согласно заключению Федерального 
учреждения медико-социальной экспертизы 
не противопоказано обучение в медицинском 
колледже;

- граждане в возрасте до 20 лет, имеющие 
только одного родителя-инвалида I группы, 
если среднедушевой доход семьи ниже ве-
личины прожиточного минимума, установ-
ленного в Республике Ингушетия.

Преимущественным правом на посту-
пление пользуются:

- граждане, уволенные с военной службы, 
дети военнослужащих, погибших при испол-
нении ими обязанностей военной службы 
или умерших вследствие военной травмы 
либо заболеваний;

- дети лиц, погибших или умерших вслед-
ствие военной травмы либо заболеваний, по-
лученных ими при участии в проведении кон-
тртеррористических операций и (или) иных 
мероприятий по борьбе с терроризмом.

Прием документов проводится с 20 
июня по 15 августа 2011 года.

Поступающие, не имеющие результатов 
ЕГЭ по русскому языку и биологии, долж-
ны сдать документы и зарегистрировать-
ся в Ингушском медицинском колледже с 
20 июня до 5 июля 2011 г. для сдачи ЕГЭ 
по русскому языку и биологии в дополни-
тельные сроки (июль 2011 г.)

За справками обращаться по адресу: РИ, 
г.Назрань, ул. Московская, 17а,  тел.: 22-52-
47. 

Ингушский медицинский колледж 
им.А.И.Тутаевой. Приемная комиссия

Безопасность на дорогах 
Ингушетии – это вопрос, кото-
рый волнует всех. К сожале-
нию, многие водители безот-
ветственно относятся к своей 
жизни, жизни своих пассажи-
ров, других участников до-
рожного движения. Пытаясь 
хоть как-то защитить людей 
от таких водителей, власти 
предпринимают определён-
ные меры для снижения аварийности на дорогах. Одной из 
причин дорожно-транспортных происшествий является на-
рушение скоростного режима, превышение дозволенной на 
данном участке дороги скорости. Чтобы бороться с этим яв-
лением, на дорогах создаются искусственные дорожные не-
ровности (ИДН), так называемые «лежачие полицейские». В 
интернете я нашёл (www.mosarz10.ru/akt.html) данные, харак-
теризующие допустимые размеры ИДН. Максимальная высо-
та не должна превышать семи сантиметров.У нас эта высота 
превышается в два-три раза. Думаю, немало людей видели, 
как легковые автомобили, особенно иностранного производ-
ства, с трудом, со скрежетом проезжали через такие препят-
ствия. Даже когда машины не калечатся, идёт перерасход 
горючего, износ тормозных колодок. Я хотел бы, чтобы вла-

сти республики и МВД обратили внимание на эту проблему. 
Если дорожники не могут соблюсти стандарты при создании 
асфальтовых «лежачих полицейских», почему бы не заказать 
ИДН промышленного производства? Давайте не будем забы-
вать, что ущерб, нанесённый автомобилям нестандартными 
ИДН, придётся возмещать. Люди ведь имеют полное право на 
возмещение нанесённого им ущерба. А это немалые деньги. 
Ещё один вопрос дорожной безопасности – вопрос парковки 
автомобилей, которых в республике стало много, а мест для 
них мало. Улицы у нас узкие. Машины останавливаются либо 
загораживая часть дороги, либо на тротуарах. Особенно они 
скапливаются возле рынков и магазинов. Может быть, сто-
ит при выдаче разрешения на открытие рынка или магазина 
обязывать предпринимателя и орган, выделяющий землю, 
устраивать стоянки? И в связи с этим же вопросом хочется 

упомянуть о новшестве в Назрани между рынком на фабри-
ке и торговым комплексом «Ковчег». Посередине дороги во-
дители ранее оставляли свои авто, отправляясь на рынки. 
Сейчас это место огорожено и автомобили занимают другие 
места, в том числе и на обочине. Возможно, есть какие-то 
неизвестные мне нюансы, но я не понимаю цели этого огора-
живания. А если и есть серьёзные причины для этого, стоило 
бы как-то компенсировать потерянные водителями возмож-
ности. Кроме того, сделано это огораживание очень некра-
сиво, неэстетично и крайне неудобно как для водителей, ко-
торым некуда свернуть, если возникнет аварийная ситуация, 
так и для пешеходов. И не будем забывать, там постоянно 
возникают пробки. А если в момент образования пробки там 
срочно надо будет проехать «скорой помощи» или пожарной 
машине? Ведь от своевременности их прибытия к месту на-
значения зачастую зависят жизни людей. Безопасность до-
рожного движения должна быть комплексной. Желательно, 
чтобы учитывались интересы всех сторон. В том числе и тех 
людей, которые не пользуются конкретной территорией, но 
от состояния этой территории (в плане дорожной ситуации) 
может зависеть их жизнь.

м. БАРАхоев

ЗА БЕЗОПАСНОСТь ДВИЖЕНИЯ

О  «ЛЕЖАЧИХ  ПОЛИЦЕЙСКИХ»  
И  ПАРКОВКАХ20 июня, 

понедельник
7:07; 7:35;8:07;8:35 
Вести Ингушетия
09:00 КАНАЛ РОССИЯ
09:05 Утро Ингушетия
09:30 Вай кхоане (открытие 
фитнес-центра)
09:50 Поэзи муг1араш
10:00 КАНАЛ РОССИЯ
11:30 Хоамаш
11:50 КАНАЛ РОССИЯ
14:30 Вести Ингушетия
14:50 КАНАЛ РОССИЯ
16:30 Хоамаш
16:50 КАНАЛ РОССИЯ
17:55 Этапы большого 
пути
18:10 Герои России (очерк 
об участнике ВОВ Гуданто-
ве Р.Б.)
18:30 Хоамаш
18:45 Реклама
19:55 Г1алг1айче-страна 
башен 
19:25 Вайцара къаьстар 
уж.
19:55 КАНАЛ РОССИЯ
20:30 Вести Ингушетия
20:50 КАНАЛ РОССИЯ
  

21 июня, 
вторник

7: 07; 7:35; 8:07; 8;35
Вести Ингушетия
9:00 КАНАЛ РОССИЯ
9:05 Утро Ингушетия
9:25 Эздий къонахий
9:40 Образование
9:55 Поэзи муг1араш 
10:00 КАНАЛ РОССИЯ
11.30 Хоамаш
11:50 КАНАЛ РОССИЯ
14:30 Вести Ингушетия
14:50 КАНАЛ РОССИЯ
16:30 Хоамаш
16:50 КАНАЛ РОССИЯ
17:55 Горячая линия
18:20 История Назрани
18:30 Хоамаш
18:45 Реклама
18:55 Социальный вопрос
19:10 Истоки
19:30 Деналца духьала эт-
тараш
19:50 Реклама
20:00 КАНАЛ РОССИЯ
20:30 Вести Ингушетия
20:50 КАНАЛ РОССИЯ 

22 июня, 
среда

7: 07; 7:35; 8:07; 8;35
Вести Ингушетия
9:00 КАНАЛ РОССИЯ
9:05 Утро Ингушетия
9:25 Солнышко
9:45 Самый длинный день
10:00 КАНАЛ РОССИЯ
11.30 Хоамаш
11:50 КАНАЛ РОССИЯ
14:30 Вести Ингушетия
14:50 КАНАЛ РОССИЯ
16:30 Хоамаш
16:50 КАНАЛ РОССИЯ
17:55 Здоровье
18:15 Этапы большого 
пути
18:30 Хоамаш
18:45 Реклама
18:50 Необъявленная вой-
на (70-летие начала ВОВ)
19:10 Къаман вахар лора-
деча (очерк о командире 
ОМОН МВД РИ Мартазано-
ве)
19:30 Действие закона 
(расследование нападения 
боевиков 22 июня 2004 г.)

19:50 Шпигель Вести
20:00 КАНАЛ РОССИЯ
20:30 Вести Ингушетия
20:50 КАНАЛ РОССИЯ 

23 июня, 
четверг

7: 07; 7:35; 8:07; 8;35
Вести Ингушетия
9:00 КАНАЛ РОССИЯ
9:05 Утро Ингушетия
9:25 Даькъасте
9:45 Печатное слово 
10:00 КАНАЛ РОССИЯ
11.30 Хоамаш
11:50 КАНАЛ РОССИЯ
14:30 Вести Ингушетия
14:50 КАНАЛ РОССИЯ
16:30 Хоамаш
16:50 КАНАЛ РОССИЯ
17:55 П1аьрска бийса
18:30 Хоамаш
18:45 Реклама
18:55 Вай лерх1ам 
19:10 Наука и образование
19:30 Вахар лараш 
19:40 Милосердие 
19:55 Шпигель
20:00 КАНАЛ РОССИЯ
20:30 Вести Ингушетия
20:50 КАНАЛ РОССИЯ 

24 июня, 
пятница

7: 07; 7:35; 8:07; 8;35
Вести Ингушетия
9:00 КАНАЛ РОССИЯ
9:15 Утро Ингушетия
9:35 Футбольное обозре-
ние 
10:00 КАНАЛ РОССИЯ
11.30 Хоамаш
11:50 КАНАЛ РОССИЯ
14:30 Вести Ингушетия
14:50 КАНАЛ РОССИЯ
16:30 Северный Кавказ
16:50 КАНАЛ РОССИЯ
17:55 Этапы большого 
пути
18:10 ТВ-почта
18:30 Хоамаш
18:40 Реклама
18:50 Дин лерх1амаш
19:20 История жизни
19:45 Акцент
20:00 КАНАЛ РОССИЯ
20:30 Вести Ингушетия
20:45 Реклама
20:50 КАНАЛ РОССИЯ 

25 июня, 
суббота

10:05 Таланты из народа
10:30 Зокх
11:00 КАНАЛ РОССИЯ
11.10 Хоамаш
11:20 КАНАЛ РОССИЯ
14:20 Вести Ингушетия
14:30 КАНАЛ РОССИЯ
16:20 Твое время
16:35 Культура
16:50 Концерт по вашим за-
явкам
17:30 Вести Ингушетия ито-
ги
18:10 Анонс
18:15 КАНАЛ РОССИЯ

26 июня, 
воскресенье

10:20 Къаман бух бувла 
хьаст
10:35 В мире прекрасного
11:00 КАНАЛ РОССИЯ
14:20 Иштта хиннад хьал-
ха.

День бесплатной 
юридической помощи

Ассоциация юристов России активно реализует важный 
для страны проект – оказание бесплатной юридической по-
мощи населению.

В рамках реализации названного проекта ингушское регио-
нальное отделение Ассоциации юристов России планирует 
23 июня 2011 года провести День бесплатной юридической 
помощи в России.

Мероприятие планируется провести в формате дня откры-
тых дверей (в течение всего рабочего дня) в региональной 
общественной приемной по адресу: город Назрань, про-
спект Базоркина, 64, тел.: (8734) 55-18-78.

А.ГАГиев,
председатель Конституционного суда 

Республики ингушетия, председатель совета 
ингушского регионального отделения 

ассоциации юристов России


